

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

Redacción y Administración, Calle Sag. sta. 44

Toda correspondencia al apartado 173

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Viernes 3 Agosto de 1928

Núm. 5.033

Firmas de EL LUCHADOR

DEL MOMENTO

## La actitud del socialismo español

Por GABRIEL ALOMAR

¿Qué es el socialismo? Los espíritus de limitada visión os contestarán, probablemente: el partido que lucha por la mejora gradual de las condiciones de vida del trabajador. Pero los que tienen el sentido histórico y social de las actividades humanas dirán: es una nueva concepción de la sociedad política, por la cual se integran en una sola participación de régimen y dominio todos los ciudadanos, sin distinción de clases.

He aquí, pues, dos formas diversas de una misma actuación social. La primera podría ser llamada escuela realista o pragmática; la segunda, escuela idealista. Más que a las divergencias de opinión, esa dualidad se debe a las divergencias de temperamento.

Pero surge enseguida la cuestión dogmática. Para muchos partidarios, el socialismo es una religión. No lo imaginan como una tendencia multiforme y amplia, que actúa como fuerza histórica más allá y por encima de las intenciones visibles y temporales. Y aquella disparidad ideológica se traduce en excomuniones y decretos. Los realistas, atentos a concretar en hechos inmediatos el logro aparente de las reivindicaciones, se proclaman a sí mismos como representantes de una ortodoxia, y tratan como herejes a los disconformes, sin percatarse de la paradoja con que una doctrina de liberaciones definitivas incurre en as viejas intolerancias...

Examinemos, serenamente, el caso español. El socialismo, como factor en nuestra vida colectiva, puede ser meramente social o ampliamente político. En el primer caso, será una causa obrera, una vindicación material de clase. En el segundo, será una causa ciudadana. Muy respetable es la primera de esas dos concepciones; pero puede admitir comparación, en cuanto a su trascendencia, con la segunda? Pues bien: la innegable decepción causada por el socialismo español en el espíritu público, henchido de anhelo, se debe a haber preferido la representación menor, desechando la gran significación que el momento le ofrecía.—Mejor dicho: se la imponía.

Jamás he creído que un grupo social pueda triunfar si empieza por reconocer su inferioridad. La emancipación de las castas o de las clases inferiores se logra únicamente cuando esa inferioridad ha llegado a ser exclusivamente material; es decir, cuando se dignifica por la conciencia de una superioridad espiritual que la capacite para ejercer la dirección política de la sociedad. El contraste violento entre aquella inferioridad y esta superioridad origina las verdaderas y fecundas revoluciones. Sólo por la infusión de un ideal se convierten en valores de progreso las multitudes o las turbas. Otras veces lo he dicho: toda revolución aristocrática. Es una crisis de aristocracias; es la transmisión violenta del poder a los superiores. Nunca las clases bajas, mientras conti-

núan siéndolo, pueden consolidar un predominio político. Su aparente fuerza cuantitativa no prevalece contra la verdadera fuerza cualitativa de los selectos. Una causa de esclavos o de siervos no puede alcanzar más que éxitos efímeros, por sorpresa. El cristianismo no triunfó por su difusión entre plebeyos y esclavos, sino por la novedad redentora, totalmente humana, de sus enseñanzas. Los innumerables intentos de rebelión de las clases infimas, como tales fracasaron miserablemente; desde Espartaco a Massaniello, desde la *Jacquerie* a nuestras germanías. El *sansculotte* de la Revolución francesa no hubiera tenido mejor suerte. El inmenso prestigio de aquel levantamiento debió a que aportaba una renovación total humana; no ponía límites a la libertad. Redimía a sus propios adversarios.

Es necesario, pues, que toda vindicación política, para ser eficaz, exija las llaves de la Ciudad; se proclame como forma y verbo, pensamiento y sentimiento de la nueva ciudadanía.

Cuando alguno de esos menudados espíritus que renevan cuestiones mil veces debatidas, suscita la del voto de calidad y se pregunta si ha de valer lo mismo el voto del gran técnico o del eminente especialista que el del obrero, se me ocurre contestar: No, en manera alguna. El del obrero ha de valer más; y de hecho es así. Porque el obrero tiene la superioridad ingénita de un ideal; no está ofuscado por la *capitis diminutio* de una cultura tendenciosa, viciadora del alma. Tiene una admirable virginidad receptiva para los nuevos gérmenes. Comparad la manera cómo reacciona el sabio oficial ante los amengüamientos de la libertad y el modo cómo reacciona el obrero poseído de ideal, y conoceréis cual de los dos tiene mayor vibratibilidad de sentido político. Entonces la superioridad cuantitativa del voto de las masas obreras viene a ser un voto plural concedido a la verdadera superioridad cualitativa del elector.

Los momentos dolorosos de la vida de un país, en que parece naufragar toda esperanza de liberación, son providenciales piedras de toque para conocer el temple de los espíritus. El experimento es fecundo en sorpresas.

El socialismo español ha de preguntarse si ha respondido a lo que él esperaba la España irredenta, en el alto sentido de la palabra. No ya las masas que esperan completar su redención material; sino las que aguardan sedientas de redención espiritual, que se abren las puertas de bronce de su Bastilla. ¿Es posible que el socialismo español no perciba el gran ímpetu colectivo que hacia él tiende los brazos, tensos como cuerdas de arco? Deshechas las viejas coagilaciones de la sentimentalidad liberal que nació en las Cortes de

Espectáculo emocionante  
"El hombre mosca",  
preparará mañana por la  
fachada de la casa de  
Lamaignere

Mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, hará la ascensión, por la fachada recayente al Paseo de los Mártires, el famoso trepador Néstor López "El hombre mosca".

Este espectáculo en cuantos sitios se ha verificado ha merecido unánimes y entusiásticos elogios.

**Dr. ORTEGA**  
Profesor del Instituto Rubio  
: NARIZ, GARGANTA Y OÍDOS :  
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6  
San Fernando, 67. Alicante

Cádiz, fracasado el esfuerzo secular que quiso, sin lograrlo, redimir las turbas que aclamaban las cadenas, el socialismo ha llegado a ser el núcleo solitario, único, sobre el cual pueda formarse la España definitivamente libre. Hay que empezar de nuevo. Pero los temperamentos de prueba sienten que hay mayor grandeza en la reiteración del esfuerzo. Sísifo es más grande al pie de la roca, cuando recomienza, a pesar de todo.

Es sabido que el obrerismo internacional se desarrolla en dos métodos opuestos de lucha: politicismo y apoliticismo. Todo mi respeto para la recta intención de los grupos apolíticos; pero jamás he participado de su funesto error. En la situación actual de España, ellos tienen una pesadísima culpa. Pues bien: el socialismo español, que tantas batallas libró en favor de la continua intervención política, ¿está seguro de que su conducta actual se adapta a ese criterio? En el último Congreso del partido, un representante catalán afirmó que la opinión de los abstencionistas era la misma de los sindicalistas y anarquistas. Pensémoslo bien, ¿no será todo lo contrario? ¿No será precisamente una forma de acción directa, con desprecio de toda verdadera actuación política, lo que llaman *intervención* los actuales mayoritarios? Un Estado, cuando obra con exclusión expresa y confesada de todo concepto de *política*, anatematizando hasta ese nombre, no puede ser objeto de trato político. Luego su trato con las representaciones obreras, que ni siquiera nacen de la votación libre y universal, es una forma innegable de acción directa. Acción directa con el patrono-tipo, incoercible por la ley y por la voluntad popular.

Amigos, compañeros: tras de vosotros hay una España anhelante, hambrienta de aquella nutrición que la palabra evangélica declaró superior al pan. Sintamos todos la intensidad histórica de estos momentos. No agobiemnos con precedentes fatales nuestra indignación para los días de prueba. Que no se apague en nuestras manos la lámpara de las bodas simbólicas. No equivoquemos, vacilando en la encrucijada, el verdadero camino.

Gabriel ALOMAR  
(Prohibida la reproducción).

## Lo de Guardamar

Dice el Sr. Farmacéutico

Hemos recibido la siguiente carta, que, como todas las anteriores, de otros señores, publicamos gustosamente:

EDUARDO TRIVES GARCIA  
Farmacéutico  
Guardamar

Sr. Director de EL LUCHADOR  
Alicante

Muy señor mío: Le agradecería que diera acogida a esta carta, en el periódico que usted tan dignamente dirige.

"En EL LUCHADOR del 19 de Julio se publicó una carta del alcalde de este pueblo en la cual dice que el Ayuntamiento me ha anulado el contrato que con él tenía establecido para el suministro de medicamentos a los enfermos pobres, suprimiéndome además la cantidad que según el percibía por residencia, cosa que no es así puesto que yo solo cobro por Titular y nada más que por Titular.

Como yo creo que el Ayuntamiento no puede caprichosamente y sin causa justificada anular este contrato y perjudicar con ello mis legítimos intereses, me propongo llegar hasta donde la Ley me permita para evitar este perjuicio, que por el hecho de negarme a justificar cantidades que ni había recibido ni me correspondían, tratan de ocasionarme.

He de hacer constar que si no hay paz en el pueblo que desde luego la hay, no seré yo el culpable puesto que hasta la fecha no he hecho más que cumplir con mi obligación y proceder como honradamente debía.

En cuanto a las propagandas políticas, repito lo que ya ha dicho el Médico Titular señor Giménez, que mi calidad de Farmacéutico Titular me impide desempeñar en el Ayuntamiento otro cargo que no sea el que ocupo, aparte de que no son esas mis aspiraciones ni muchísimo menos.

Gracias anticipadas y mande como guste a su seguro servidor q. e. s. m. Eduardo Trives.

Guardamar 26 de Julio 1928.

## La verbena a beneficio de la "Gota de Leche"

Ya ha sido señalada la fecha en que la sugestiva Verbena de la "Gota de Leche", habrá de celebrarse. Será el día 12 de los corrientes, domingo, y comenzará a las diez de la noche.

Ayer comenzaron los trabajos de instalación del espléndido y fantástico alumbrado eléctrico y el montaje de la Tómbola. Habrá sorprendentes novedades. Los jardines de Ramiro tan hermosos y poéticos, estarán artísticamente adornados para el simpático festival que se organiza. La Comisión ejecutiva trabaja activamente.

Como son muchas las entidades y los particulares que tienen ofrecidos regalos y donativos, la Alcaldía ruega que los envíen cuanto antes a su Secretaría particular, con objeto de preparar la exposición y fijarles el número correspondiente.

Lea V. EL LUCHADOR

## Para EL LUCHADOR Un "segundo," monumento al poeta Constantino Llombart

Por R. BALLESTER

Valencia, la ciudad hermana acaba de glorificar la memoria del poeta Constantino Llombart inaugurando un monumento en sus jardines de los Viveros.

Con motivo de celebrarse el cincuentenario de la Sociedad "Lo Rat Penat", que aquel modesto poeta creara en 1878, la actual junta de dicha sociedad y el Ayuntamiento de Valencia acordaron elevarle ese monumento, celebrar una velada y reunir en un volumen las poesías que están esparcidas en revistas y periódicos.

Poco nos dice con este motivo la prensa actual de aquel poeta, fogoso, tenaz, todo entusiasmo; solo nos habla de sus poesías valencianas y de sus amores por "Lo Rat-Penat"; deja, en silencio sus primeras obras y parece haya interés, tendencia, a ocultar todo cuanto aquel poeta hizo, escribió y cantó en los años de su juventud.

Para las generaciones actuales, casi es desconocido Constantino Llombart; solo los que están al corriente del movimiento literario regionalista valenciano y aquellos republicanos que hace años hicieron vida activa, le recuerdan con afecto y cariño y siguen admirando aquella su intensa labor.

No es nuestro propósito hacer una biografía, ni relatar todas sus obras, solo si queremos recordar lo que otros comentaristas callan, no sabemos si intencionadamente; daremos a conocer datos y hechos de aquel infortunado poeta que están olvidados o ignorados por la actual generación.

Constantino Llombart procedía de las clases menestrales, trabajadoras de un barrio muy popular de Valencia: fué encuadrador en sus años juveniles, se aficionó a los libros y por su férrea voluntad para el estudio y por sus buenas amistades logró emanciparse, inscribiéndose, adquiriendo una cultura sorprendente: solo pisó las aulas de las Escuelas-Pías en la niñez, no asistió a ningún centro más de enseñanza, esto prueba cuán era su inteligencia.

A los veinte años, en 1868 empezó su vida política formando parte de la Juventud Republicana en la cual figuraban los después afamados doctores, Luis Simarro, José M. Escuder, A Gimeno (el hoy conde de Gimeno) y en aquellos entonces ciudadano federal Amalio Gimeno), el abogado Segura, el pintor Richart, los Senent, Mencheta, Pinazo, T. Salvador, Ortiz, Fermín y Pedro Soto, Roca y otros que luego alcanzaron gran renombre; allí sobresalió pronto Constantino Llombart; fundó un semanario "El Diablo Cojuelo"; después el periódico "La Propaganda Republicana"; dió conferencias, animaba a los indecisos...

El "Centro Popular de Instrucción", (años después "Ateneo Obrero") editó su primera obra, los "Cantos Republicanos", poesías y canciones que los orfeones y la Milicia Nacional cantaban en sus veladas.

En "El Cantón Valenciano", periódico que publicó Mencheta, in-

sertó su primera poesía valenciana que se hizo pronto popular.

Estuvo en las barricadas durante los dos bombardeos que sufrió Valencia en 1869 y 1873 juntamente con muchos de sus compañeros de la Juventud Republicana, y resumen de aquellos días fué la publicación de su libro "Trece días de sitio, relación sucinta de todo cuanto sucedió en el segundo bombardeo.

Ya apaciguados aquellos ardores revolucionarios, en 1874 comienza su propaganda valencianista alentado por Victor Balaguer; emprende la publicación del Almanaque "Lo Rat-Penat", precursor de la sociedad que luego funda.

Edita su periódico "El Padre Mulet" que le suprimen; le sustituye por "El Bou Solt"; deja la prensa y empieza su labor poética: forma núcleo de amigos y discípulos y pronto sobresalen entre ellos los poetas Puig Torralba, Joaquín Gadea, el malogrado Barber y Bas (que Peris Mencheta une a sus empresas periodísticas) la poetisa Manuela Inés Rausell, el fluido y elegante José M. de La Torre, Bonet, Angel Gascó poeta, músico y compositor, creador del Conservatorio de música de Castellón y autor del único "Calendario Civil", publicado en España.

Son sus discípulos por aquel entonces también, los escritores Rafael Altamira y nuestro llorado Blasco Ibáñez estudiantes a la vez de aquella Universidad: los pintores y artistas Juan Peiró, Constantino Gómez y otros; posteriormente los malogrados Vaya, Algarra, Díaz, Peris Salcedo, Portoles, Luis y Bernat y sobre todo Ramón Andrés Cabrelles poeta, escultor y pintor su más allegado y testamentario al cual se le deben los dos bustos de sus monumentos.

Después de fundada la sociedad "Lo Rat-Penat", constituye otra nueva, "L'Oronella" sociedad de excursiones artísticas, con ánimo de que todos sus discípulos conozcan los monumentos de la región valenciana.

Publica su hermoso poema "Matilde. Historia de una modista, imitando a Espronceda; censura los vicios y lacras de la sociedad actual; dicho poema lleva un prólogo y juicio crítico de don Rafael Altamira.

A la vez publica la traducción en castellano y valenciano de la obra "Aires da minha terra, del inspirado poeta Curros Enríquez, con un hermoso prólogo del gran Blasco Ibáñez.

Escribió para el Teatro comedias y dramas, logrando ver representadas y muy aplaudidas su "Justicia contra Justicia", en la cual combate la pena de muerte; "La Esclavitud Blanca", que fustiga la llamada contribución de sangre, quintas o sorteo para el servicio de las armas y otras y otras obras que silenciemos por no hacer más extensa esta relación.

No fué solo en el terreno literario donde demostró su talento e

iniciativas; era un levantino inquieto, idealista y práctico a la vez, aunque parezca cosa rara ello y lo prueba los casos siguientes: Después de cinco años de enojosas contrariedades, desde 1878 a 1883 logra fundar la sociedad «La Cruz Blanca», benéfica corporación en la cual pudo agrupar a todos sus amigos y a hombres de diferentes ideologías; corporación que prestó grandes servicios en las epidemias coléricas de 1884 y 1885.

Poco después prepara los Estatutos y Plan para la Beneficencia domiciliaria con el cual piensa acabar la mendicidad pública; mejorando y ampliando los estatutos de la sociedad «El Taller», y los de la Asociación Domiciliaria de la Virgen de los Desamparados, no pudo realizar esta última humanitaria empresa, pero dejó los galones puestos y de algo sirvieron para establecer la Asociación Valenciana de Caridad al doctor Sanchis Bergón y primeros fundadores de aquella hermosa institución.

Pero llegan a más sus conocimientos e iniciativas y por esto decimos era idealista y práctico a la vez, en los años de 1886 a 1890 después de largos estudios obtiene la patente de un aparato agrícola industrial del que era inventor; el cual era de gran utilidad para la industria y la agricultura; el periódico «El Resumen» de Madrid publicó una extensa información del mismo... en Diciembre de 1890.

Todo cuanto relatado queda y mucho más que dejamos de mencionar creo son datos que proclaman cuanto luchó aquel poeta al que solo ahora se le reconocen méritos de poeta valencianista meriéndole otros merecimientos...

En el Cementerio Civil de Valencia, en aquel apartado y silencioso jardín, casi a su entrada a la derecha, dando frente al significativo mausoleo dedicado al maestro de periodistas Alfredo Calderón, se alza una columna triangular de mármol, base que sostiene el busto del insigne poeta Constantino Llombart, ofrenda amorosa que hace más de treinta años erigieron por suscripción los discípulos amigos y correligionarios de las tres provincias hermanas Castellón, Alicante y Valencia; aquel es el primer monumento que con cariño planeó y esculpió el artista R. Andrés Cabrelles...

Allí reposan sus restos y allí habrán reposado en estos días de glorificación oficial tardía, el pensamiento, el recuerdo de los que fuimos sus amigos.

Y al ver ahora a los que se retiraron en el día de su enterramiento no queriendo asistir a darle sepultura y luego tampoco acudieron a descubrir su mausoleo el día de su inauguración, que rectificándose, le glorifican enalteciendo su memoria, debemos con gratularnos, agradecerles este reconocimiento tardío, pero no olvidemos jamás nosotros en pregonar también lo que hicieron nuestros hombres, que como Constantino Llombart nos hoeran con su labor y sus hechos ya que hasta mucho después de su muerte se les niega la virtud de sus obras...

[Gloria al poeta y luchador Llombart]

R. BALLESTER  
1 Agosto 928.

**Los Madrileños**  
GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA  
DE—  
JULIO PALOMINO HERVIAS  
Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos  
Precios sin competencia  
Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio  
No confundirse: Los Madrileños. Bailén 4 Alicante  
Este casa no tiene sucursales

## Deportivas

**Balompíe**  
Un combinado del Real Murcia contra el Alicante, para el próximo domingo en el campo del Plá. Esto es lo que hemos leído en los programas que han repartido, anunciando el encuentro del próximo domingo.

Nos alegra la noticia. Nos extrañaba en gran manera lo que un colega decía, que se desplazaría a nuestra ciudad el «Real Murcia», con sus mejores elementos. Esto nos extrañó y mucho porque sabemos que la mayoría de los elementos del primer equipo murciano, se encuentran de vacaciones, concedidas por el «Real Murcia», en premio a la meritisima labor realizada por este equipo en el próximo pasado campeonato. Por esto precisamente, por ver anunciado en ese colega que se desplazaría el «Real Murcia», y conocer nosotros estos detalles, de que los mejores «equipiers», están ahora de vacaciones ha sido el motivo de no haber hablado, hasta leer en los programas que, el próximo domingo a las 6 de la tarde en el campo del Plá, se celebrará el encuentro entre el «Alicante F. C.» y un combinado del Real Murcia.

Hoy que ya conocemos esto, vamos a hablar, solamente dos palabras. Al ver anunciado este encuentro nos ha producido satisfacción, porque ya se ve en ello interés de comentar la afición al balón redondo y esto nos hace formular una pregunta: ¿quiere el «Alicante» poner en práctica lo que le decía «El Día»?

Nos alegraría de veras si conviene en realidad, las preguntas que el colega local «El Día», le dirigió con motivo del «casi reto», «¿Un reto?».

Todo nos parece bien y deseamos que todo vaya por buen camino, pero ¿y si en el primer partido la suerte les es adversa? ¿habrá terminado todo?

Allá veremos, hasta donde llegamos. Ahora a esperar el domingo para ver este encuentro que el equipo «rojo», nos dá en su campo del Plá.

Felicitemos a los directivos del «Alicante», por este partido, y aunque nos hubiese gustado más que hubiese sido el «Real Murcia», comprendemos la imposibilidad por el veraneo de los jugadores murcianos.

*El sustituto de Epece*  
**Deportista que regresa**  
Se halla en Alicante el bravo «equipier», del «Hércules F. C.», Vicente Coma, que está cumpliendo sus deberes militares en Barcelona, y que viene a disfrutar al lado de los suyos la licencia de 40 días que le ha sido concedida.

Muy de veras celebraremos que le sea grata la estancia entre sus familiares y amigos.

**Gran Hotel Samper**  
**AMERICAN BAR**

do y esto nos hace formular una pregunta: ¿quiere el «Alicante» poner en práctica lo que le decía «El Día»?

Nos alegraría de veras si conviene en realidad, las preguntas que el colega local «El Día», le dirigió con motivo del «casi reto», «¿Un reto?».

Todo nos parece bien y deseamos que todo vaya por buen camino, pero ¿y si en el primer partido la suerte les es adversa? ¿habrá terminado todo?

Allá veremos, hasta donde llegamos. Ahora a esperar el domingo para ver este encuentro que el equipo «rojo», nos dá en su campo del Plá.

Felicitemos a los directivos del «Alicante», por este partido, y aunque nos hubiese gustado más que hubiese sido el «Real Murcia», comprendemos la imposibilidad por el veraneo de los jugadores murcianos.

*El sustituto de Epece*  
**Deportista que regresa**  
Se halla en Alicante el bravo «equipier», del «Hércules F. C.», Vicente Coma, que está cumpliendo sus deberes militares en Barcelona, y que viene a disfrutar al lado de los suyos la licencia de 40 días que le ha sido concedida.

Muy de veras celebraremos que le sea grata la estancia entre sus familiares y amigos.

**Gran Hotel Samper**  
**AMERICAN BAR**

## Comentarios

**Más del escapulario de Carratalá y algo de su actuación como torero**

En «La Voz de Guipuzcoa», querido colega de San Sebastián, leemos la siguiente referencia de lo ocurrido en Azpeitia al torero Carratalá:

«Se inicia la primera protesta de la tarde porque Carratalá permanece en el callejón en lugar de salir al ruedo a pararle los pies a «Melogito». Por fin se decide Carratalá a salir para dar unas verónicas con poca decisión y con desganas, no mereciendo ser consignada más que una muy buena, que se aplaudió por el respetable. Carratalá vuelve al callejón y queda en el bolsillo de la chaquetilla un escapulario de la Virgen de los Desamparados que acostumbra a llevar siempre encima y que había dejado olvidado en el hotel.»

Desprendese de lo copiado, en primer lugar, que Carratalá se dejó olvidada la preciada y venerada reliquia, como se olvida una pitillera. Después, que cuando se la entregaron, hacia manifestaciones ostensibles de lo que le daban, pues fácilmente se supo hasta de que imagen es el escapulario y donde se lo metió; seguramente, un espíritu religioso sincero, afea

la tan exagerada ostentación de lo que debe ser privativo del alma y guardado en el relicario del corazón. Advertimos también, que Carratalá a pesar de su exaltado alicantínimo, muestra preferencia por la valenciana Virgen de los Desamparados, anteponiéndola a la de los Remedios, patrona de Alicante, y a María Auxiliadora.

«Pero dejemos esto, y ya que escribimos de la corrida de Azpeitia, recojamos lo que el «aludido» colega guipuzcoano dice de Carratalá: De su primero, que fué el que inició la corrida, dice:

«Tato alterna en pitones y termina uno tocando los pitones. (Palmas). Carratalá es también aplaudido en el suyo. El toro pasa al segundo tercio mal picado y los peones cumplen honradamente su cometido. Carratalá hace una faena breve con la franela. Destacados pases por alto, buenos, y un natural. Al intentar uno de pecho sale tropicado y Zapata acude al quite con oportunidad. Cuadra el de Alberto y aprovecha el matador para entrar con fe, logrando media estocada ladeada. Otra en su sitio y el toro dobla, rematándolo el puntillero. (Palmas a la buena voluntad).»

Del tercero:  
«Bicochero», negro zaino, lleva el número 9. Carratalá lancea con mal estilo. El toro hace una lidia deslucida, pero toma las varas reglamentarias. Los palitroqueros lo hacen a satisfacción del respetable. Carratalá, que ha brindado a Paulino Uzcudun, que ocupa una barrera del tres, muletea desconfiado. A paso de banderillas administra una ladeada, viene luego una pescuecera y tras ella la consiguiente bronca. El diestro se pone pesado y escucha un aviso. Un intento de descabello, otro con igual éxito y el toro se acuesta aburrido. (Bronca).»

Resumen:  
«Como verá el lector, el desastre ha sido de los que hacen época, debido en parte al ganado, que no ayudó mucho a los toreros. Hubo dos toros bastante buenos, pero fueron el primero y el cuarto. Los otros dos francamente malos.

Es de esperar que mañana salgan los dos diestros por el desquite y pongan a contribución su valor y arte tan ponderados, para quitarnos el mal gusto que nos ha dejado la corrida de hoy.»

**Pensión Alicantina**  
y Comedor vegetariano  
Vicente Lloret  
Espaciosas habitaciones  
-Cubiertos económicos-  
Pensión desde 10 pesetas  
El sitio más céntrico de la  
-: -: población -: -:  
Ronda Universidad, 4, pral.  
Teléfono 5346 A.  
BARCELONA

**Movimiento del puerto**  
Buques entrados y despachados en el día de hoy

**ENTRADOS**  
Algerino, italiano, de Valencia con descarga de Niza de piperio vacío.  
Jonge Anthony, holandés de Rotterdam con carga general.  
El Caudal, español, de Gijón con cargamento de carbón.

**DESPACHADOS**  
Algerino, italiano, para Nemours y Trieste con carga general y vino.  
Dumfries, inglés, para Bristol Chanel en lastre.  
Michel Mazella, francés, para Casablanca y escalas con vino y carga general.  
Jonge Anthony, holandés, para Barcelona con vino y carga general para Rotterdam.  
Manuel español, para Valencia, Cádiz, Málaga y Niza con vino y carga general.

**EL DE TANDA**  
Un incendio enorme, produce 31 muertos  
Roma, (radio).—Comunican de Centurella que un formidable incendio destruyó numerosas casas y grandes cantidades de bosque. Hasta ahora se han encontrado 31 cadáveres.  
Las pérdidas materiales son enormes.  
Se cree que el incendio ha sido producido por la terrible ola de calor que pasa sobre aquella región.

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

Cartera de Sociedad  
Se encuentra en esta capital la señorita Rita Esquerdo, hija del inolvidable sabio don José María Esquerdo, con su hermana la esposa de nuestro querido amigo don Vicente Alvarez Villamil, ex-diputado y exsenador por Alicante.

—Marchó a Bilbao, nuestro querido amigo don Pascual Ors Pérez, para dar a conocer en el Certamen Nacional del Trabajo los tapices pictóricos de la casa «Apeles».

—Los próximos días 5 y 6 de Agosto atenderá a su consulta en Alicante, en su Clínica, Alfonso el Sabio número 7, 1.º, el doctor don Juan Santa Olalla, médico Jefe del Sanatorio Esquerdo, de Madrid.

—Hemos tenido el gusto de saludar de paso por Alicante, a nuestros queridos amigos y correligionarios valencianos don Nestor Azziti, y don Miguel Aleis. Bienvenidos.

—De Madrid ha llegado nuestro distinguido paisano y querido amigo y compañero don Justo Zarios de Medrano, redactor de «Heraldo de Madrid».

**SUBASTA**  
Tendrá lugar a las once del 26 de Agosto de 1928, en el despacho del Notario de Santa Pola don Raimundo Montllor, sito en la calle Mayor 12, para la venta por voluntad de los acreedores de la Testamentaria de don Miguel Ruiz Baile, de las fincas siguientes, sitas todas en Santa Pola.

Una casa calle Castelar núm. 11.  
Otra casa calle Santa Isabel número 10.

Y un departamento de casa destinado a caballeriza en la calle del Marqués de Molins, sin número de policía, manzana sesenta.

Todas estas casas salen a subasta por el tipo de 32 635 pesetas. Los títulos de propiedad y el pliego de condiciones, en la Notaría.

**Toros y toreros**  
La Directiva del «Club Cagancho».

Hemos recibido un atento E. L. M. participándonos la elección de la nueva Junta Directiva del «Club Cagancho», que ha quedado constituida por los señores siguientes:

Presidente, don Angel Llacer; Vice presidente, don Damian Contreras; Secretario, don José Masía; Vice secretario, don Francisco Segado; Tesorero, don José Val; Contador, don Francisco Mira Reynal; Vocales, don Miguel Donat, don José Lorente, don José Herrero, don Francisco Vera y don Francisco Mira Reynaud.

El Club Cagancho, nos ha dirigido además un atento E. L. M., dándonos cuenta de que la Sociedad ha acordado nombrarnos socio honorario de la misma.

Agradecemos la deferencia y reciprocamos gustosamente sus ofrecimientos.


**Un incendio enorme, produce 31 muertos**  
Roma, (radio).—Comunican de Centurella que un formidable incendio destruyó numerosas casas y grandes cantidades de bosque. Hasta ahora se han encontrado 31 cadáveres.  
Las pérdidas materiales son enormes.  
Se cree que el incendio ha sido producido por la terrible ola de calor que pasa sobre aquella región.

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º

**Se alquila almacén**  
situado en la calle de Aparicio, número 8.  
R. Zón Pintor Casanova, 18, 2.º



# CENTRAL-CINEMA

## HOY EXHIBICIÓN HOY

### 100 horas seguidas de verdadero baile 100

Empezará hoy viernes 3, a las diez de la noche y terminará a las dos de la madrugada del día 8

El célebre bailarín italiano

## PAOLO ZUNINO

Campeón de baile de resistencia en diferentes concursos y pruebas efectuadas en España y Extranjero, según diplomas y certificados que lo justifican.

Alternará con el campeón, la señorita

## PEPITA IGUAL

(VALENCIANA)

Campeona de España de las 56 horas consecutivas.

**Durante las 100 HORAS de baile, el bailarín ejecutará**

Tangos, Valses, Chotis, Pasodoble, One Step, Pericón, Mazurkas, Polkas, Black-Bottón y el modernísimo CHARLESTON

el cual les ha dado fama de ser la pareja que mejor lo ejecuta según opinión de los profesores neoyorkinos

**Mr. Chambert y Mr. Cantañá**

Por acuerdo de la Federación Internacional de Baile, el bailarín podrá descansar para sus necesidades corporales, tres minutos por hora que podrán ser computables.

Durante el espectáculo y alternando, LA ORQUESTA JAZZ-BAND OSMA-ALI, PIANO y dos potentes GRAMÓFONOS de la acreditada casa Ayela, ejecutarán bonitos y escogidos bailes en los que podrán tomar parte las parejas del público que lo deseen en el resto del Salón.


## PAOLO ZUNINO

Ex-campeón oficial de Francia de 54 horas; Campeón de España de 60,75, 120 y 127 horas y Campeón de Europa de 6 horas 15 minutos de Vals Español.

Pueden alternar y acompañar en los bailes al señor Zunino las señoritas que lo deseen.

Los doctores podrán reconocer el estado físico del bailarín señor Zunino.

### ESPECTACULO PERMANENTE



Accid...  
de un p...  
Por ha...  
Cónsul d...  
ayer fué...  
sulado u...  
real Rib...  
en la Co...  
do con d...  
fué pers...  
jándose...  
ble de a...  
La trip...  
gó aadr...  
agarró a...  
zobrar y...  
barcació...  
policía...  
gatas, s...  
gitivo y...  
ría, pro...  
tos cont...  
no y esp...  
ha sido...  
señor J...  
de esta...  
gresado...  
El su...  
tafador...  
dríd se...  
del Cor...  
tiendo...  
bre de...  
supuest...  
familia...  
por «P...  
yo mol...  
licia en...  
marcho...  
que le...  
expulsa...  
seable...  
Com...  
operó...  
en con...  
alican...  
nido a...  
Las...  
duos, ...  
cas. P...  
termin...  
to de...  
Al i...  
nos o...

Vidas azarasas

Accidentada detención de un peligroso estafador

Por haberlo interesado el señor Cónsul de la República Argentina, ayer fué detenido en dicho Consulado un individuo llamado Floreal Ribas Panni, el cual una vez en la Comisaría se fugó, marchando con dirección al Puerto, donde fué perseguido por la policía, arrojándose al agua y asiéndose al cable de amarre del vapor "Zaffi". La tripulación de este barco se negó a admitirlo. En vista de ello se agarró a un bote haciendolo zozobrar y cayendo al mar la embarcación. Por fin ocupando la policía un bote del Club de Regatas, se consiguió capturar al fugitivo y conducirlo a la Comisaría, profiriendo amenazas e insultos contra las autoridades, Gobierno y españoles, por todo lo cual ha sido puesto a disposición del señor Juez de Instrucción del Sur de esta capital, habiendo sido ingresado en la cárcel.

El sujeto de referencia es un estafador peligroso, que ya en Madrid se apoderó del sello oficial del Consulado Argentino, reparatiendo unas invitaciones en nombre de dicho Consulado para una supuesta fiesta a beneficio de las familias de los naufragos del vapor "Principessa Mafalda", por cuyo motivo fué detenido por la policía en San Sebastián, donde se marchó huyendo de la de Madrid que le perseguía. Ha sido también expulsado de Francia por indeseable.

Como se recordará, el detenido operó en el caso del "Mafalda", en compañía de Pepe Guardiola, alicantino, que también fué detenido a raíz de todo aquello. Las andanzas de estos individuos, no pueden ser más pintorescas. Podría hacerse una novela interminable y no dudamos del éxito de venta.

Al igual que el suceso que hoy nos ocupa, verdaderamente peli-

culero, hay otros muchos, en los que aparecen como protagonistas, Ribas Guardiola y señoritas distinguidas que, aljándose llevar del falso resplandor de que se rodean los jóvenes aventureros, llegan hasta la promesa del matrimonio. No sabemos lo que ha traído a Alicante a Floreal Ribas, amigo de nuestro "paisanito", pero suponemos que no sería para hacer "obras de caridad", como la célebre función a beneficio de los familiares de los naufragos del "Principessa Mafalda."

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana: Vista de una causa por delito de robo contra Francisco Alcaraz Ballester, procedente del Juzgado del Norte de la capital. Abogado, señor Nieves; Procurador, señor Bronchal. Otra del Juzgado de Alcoy por delito de daños, contra Enrique López Paratín. Abogado, señor Selfa; Procurador, señor Astor.

En el juicio por robo contra Antonio Sierra Martínez, se ha conformado el letrado defensor con la pena pedida por el Ministerio Fiscal.

En el pueblo de Elche y en las cercanías del establecimiento de vinos "El Pinoso", riñeron los ciudadanos José Biede Carretero y Agustín Quiles resultando de la cuestión herido el Quiles y procesado el Biede a quien hoy el Fiscal pedia la pena de dos meses y un día de arresto, por las lesiones que produjo.

El señor Domínguez Margarit en elocuente informe solicitó la absolución del procesado alegando la egiitina defensa por parte de este.

Por haber tomado dinero de Antonio Blanco y José Climent a

cambio de ciertos favores que les brindó el hoy procesado Francisco José Flecha Pérez sin haber cumplido lo que ofreció este, se ha sentado hoy en el banquillo, siendo acusado por el Fiscal señor Serano que pidió para el encartado la pena de dos meses y un día de arresto, siendo defendido por el señor Martínez Alejos, que en un brillante informe negó los hechos imputados al procesado.

TITO LIVIO

Noticias breves

interesantes

Londres, (telégrafo).—Un avión militar se ha estrellado contra el suelo en Holbeach. El piloto murió en el acto.

Copenhague, (radio).—El próximo Congreso de otorinolaringología que se verificará en Madrid el año 32, será presidido por el doctor Tapia.

París, (telégrafo).—Se tiene la seguridad de que acudirán a París a firmar el pacto Kellog, éste, Primo de Rivera, Stressemann y Saleski.

Londres, (telégrafo).—Los informes recibidos de las inundaciones en Siberia, dicen que las aguas de los rios Amor y Cella, alcanzan a más de 50 pueblos y ciudades. Más de 60.000 personas se encuentran sin refugio.

Nueva York, (radio).—Se considera poco probable que Kellog invite al Gobierno de los Soviets a firmar el pacto contra la guerra.

Londres, (telégrafo).—Han dado comienzo en las costas de Suecia las maniobras navales organizadas por la marina de dicho país.

Nueva York, (radio).—El vapor "Columbus", ha radiotelegrafiado que ha encontrado el aeroplano de Curtney cerca de Minenwaca,

Su motor exige SPIDOLEINE, aceite inmejorable.

Información de Barcelona

Los Sindicatos libres

Barcelona, (teléfono).—Se encuentran en Barcelona los señores don Antonio Clave y don Angel Salvador, con objeto de cambiar impresiones con el comité ejecutivo de la Confederación nacional de Sindicatos libres sobre la campaña de propaganda que han organizado en la región levantina.

Han manifestado que hasta el momento los Sindicatos adheridos en la ciudad de Valencia, son los de tranviarios, profesores músicos, oficios varios, mercantil, empleados municipales y obreros de productos químicos.

Añade que son varias las entidades obreras que ingresarán en la Confederación de Sindicatos libres.

Periodista libertado

Barcelona, (teléfono).—Ha sido puesto en libertad el periodista Felipe Alais, que había sido detenido gubernativamente por motivos políticos.

El general Weyler

Barcelona, (teléfono).—Ha regresado de San Quintín de Mediana el general Weyler, acompañado de su hijo don Valeriano, quienes han embarcado anoche para Palma.

Agresión

Barcelona, (teléfono).—En la calle del Conde del Asalto, Joaquín Gresmo Oliveras, fué agredido anoche por un sujeto, que le ha producido una herida grave.

El herido fué asistido en el dispensario de la calle del Rosal y trasladado después al Hospital Clínico.

Como presunto autor de la agresión ha sido detenido Ramón Díez Castell, quien niega que haya causado la citada herida.

El intento de asalto a un cuartel

Barcelona, (teléfono).—A fines de la semana próxima se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano Cristóbal Gamero Crespo y catorce más, acusados del su puesto delito de rebelión militar con motivo del intento de asalto al cuartel de Atarazanas.

Incendio

Barcelona, (teléfono).—Ayer tarde, en un garaje de la calle de Bailén, mientras limpiaban un automóvil, se inflamó la bencina, incendiándose el coche, que quedó destruido.

No ha habido desgracias.

El señor Castedo

Barcelona, (teléfono).—Procedente de Palma de Mallorca llegó hoy el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional señor Castedo, quien saldrá para Madrid en el tren expreso.

Los traficantes en opio

Barcelona, (teléfono).—Han sido puestos en libertad, bajo fianza de 1.000 pesetas, Pablo Vich, Francisco Fernández y Antonio Ribell, traficantes en opio.

A los condenados a muerte se les inoculará el germen del cáncer

La Habana, (radio).—El Comité Nacional de Higiene ha aprobado por unanimidad una proposición encaminada a que se inocule a los reos de muerte el germen del cáncer.

La propuesta se someterá a examen del Congreso, estipulando que los reos de muerte que se presten a ello y sean inoculados se les dará un período de doce años de observación. Los que se curen y sobrevivan al terminar dicho período, serán puestos en libertad.

El "Numancia" llega remolcado a Cádiz

Huelva, (teléfono).—A las seis de la tarde de ayer salió para Cádiz, remolcado por el pailebot "Nuestra Señora de Loreto", el hidro "Numancia".

El pailebot pertenece a la base de Mar Chica (Melilla). Se hallaba en Cádiz, de donde salió para Huelva al fin de remolcar al hidro.

Cádiz, (teléfono).—Esta mañana a las seis, ha llegado el "Numancia", remolcado.

Detrás, venía el vaporcito de la Tabacalera número 15, a bordo del cual, venían, el Gerente de la Sociedad Constructora del hidro señor Echagüe, el Delegado de la aeronautica y el señor Espinosa de los Monteros.

El hidro, quedó amarrado a la popa del "Santa Isabel."

Catástrofe en una mina

Joanesburgo, (radio).—En el fondo de una mina, a 4.500 pies de profundidad, se ha producido un desprendimiento de varios miles de toneladas de rocas.

Trece mineros han quedado sepultados.

Explota una bomba en la prefectura de policía

Sofía, (radio).—A media noche hizo explosión una bomba en la prefectura de Policía.

Solo causó daños materiales. Parece que se trata de una venganza personal.

Un incidente del Celta

Buenos Aires, (radio).—El empresario de la jira del Celta de Vigo ha manifestado a los jugadores que suspendía la jira y que quedaban en libertad de marcharse.

Los jugadores han nombrado un abogado para que defienda sus intereses.

Los ministros que viajan

Madrid, (teléfono).—Mañana marchará de nuevo a Segovia el ministro de Instrucción con objeto de terminar allí las vacaciones estivales.

Concesión de créditos

Madrid, (teléfono).—Se ha reunido esta mañana la junta del Crédito Local, resolviendo 77 expedientes de petición de créditos, importantes 345.350 pesetas.

Grave accidente del trabajo

Valencia, (teléfono).—El albañil José Miralles Rocher, vecino de Paterna, cayó del andamio, trabajando en la Cárcel Celular.

Conducido al Hospital se le apreció una herida en forma estrellada y probable fractura de la base del cráneo, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Noticias de ahora

Madrid, (teléfono).—Se ha concedido permiso veraniego al capitán de infantería del Regimiento de Otumba don Onofre Solins, —El capitán de infantería don Juan Bono pasa como supernumerario a la aviación.

—El capitán don Luis Colmenares, del Regimiento de Vizcaya, queda disponible en la tercera región.

—Se ha concedido residencia en Torreveja (Alicante) al capitán de la Escala de Reserva don Mariano Elipe.

Un sobrino del general Obregón, cónsul de España

Bilbao, (teléfono).—Ha llegado a esta capital el nuevo cónsul de Méjico, don Francisco Obregón, sobrino del Presidente electo asesinado.

El nuevo cónsul, tiene 25 años de edad y hablando de su tío ha manifestado que era un hombre de extraordinaria agilidad. Se dedicaba a la Agricultura que amaba con verdadera pasión.

La última vez que le vió, fué en noviembre último y el general Obregón le dedicó un retrato.

Una mujer gravemente herida

Valencia, (teléfono).—Julia Ausina Macián, fué asistida ayer tarde en la Casa de Socorro de Ruzaña, pues presentaba dos heridas contusas con fractura, al parecer, completa del parietal izquierdo, y otras lesiones, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Después de curada, ingresó en el Hospital, en donde los doctores López Trigo y Sánchez García le practicaron una delicada operación.

Según manifestó, dichas lesiones se las produjo con una azada un cuñado suyo llamado Justo Navarro Olmos, con quien cuestionó sobre el riego de unas tierras propiedad de ambos, enclavadas en la Carrera de Encorts.

El campeonato de España de los welters

Valencia, (teléfono).—Anoche tuvo lugar una importante velada pugilística en la plaza de toros.

Entre otros combates y en tercer lugar, Francisco Ros (catalán) y Santiago Alós (valenciano), se disputaron el campeonato de España de la categoría welters.

El combate fué a 12 asaltos de tres minutos, venciendo Alós, al séptimo round, por haber sido descalificado Ros, al dar un golpe bajo.

El combate estuvo muy igualado, pero con una ligera ventaja de Alós, que en el quinto round, tuvo a su adversario al borde del K. O.

Lea Vd. EL LUCHADOR

Advertisement for Whippet cars. Text: Belleza y Calidad en el Nuevo Whippet Perfeccionado. Description: 4 frenos amplios y potentes. Puede detenerse el coche dentro de 15 metros viajando a 60 kms. por hora. Lubricación a presión. El único coche liviano con cigüeñal perforado para lubricar a presión los cojinetes de bancada, de las bielas y del eje generador. Volante de dirección ajustable. Esto permite que el volante se suba o baje a la altura que más convenga al conductor. Mas velocidad. La superioridad del Whippet también se evidencia en su mayor velocidad, segura en todo momento. Desarrolla ahora de 90 a 100 kilómetros por hora. Mayor economía de nafta. Ensayos efectuados, demuestran que el Whippet rinde de 12 a 13 km. por litro de nafta. No se conoce todavía ningún coche que haya ido más lejos que el Whippet con un solo litro de nafta... Mayor pique. El pique del Whippet, de 30 a 50 kms. en 11 1/2 segundos reporta una gran ventaja en el tráfico y aleja los peligros. Cadena de distribución silenciosa. Igual a la que se emplea en los automóviles mas costosos. Otras características mas importantes. Cojinetes de bancada, tipo Chadwick intercambiables, embrague con un solo disco, generador propulsado por cadena silenciosa, bielas mas largas, caja diferencial tipo banjo semifluyente.

PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 12 de Agosto de 1928

118 MIURAS 811

para los valientes matadores

Gitanillo de Triana :- Enrique Torres Armillita Chico :- Mariano Rodriguez

PRECIOS

Entrada general de SOMBRA, 9 ptas. Entrada general de SOL 6

